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CMIC NACIONAL 

 

Desbalance 
(2025-01-06, Desbalance, El Universal, . 21) 
El oficialismo inicia el año con el pie derecho, nos reportan. No hay actualizaciones de Pemex 
+Transparente, ni fortalecimiento de instituciones de rendición de cuentas, ni robustecimiento de 
las contralorías en los tres niveles de gobierno. Todo parece indicar que será un año con cada 
vez menos información pública disponible. Además, organismos empresariales como el CCE, de 
Francisco Cervantes; Concamin, de Alejandro Malagón, o CMIC, de Luis Méndez Jaled, no 
presionan como en otras épocas al gobierno, algunos desde el sexenio anterior. Nos cuentan 
que en la escena económica mexicana será un año de debilidad financiera, con tasas de interés 
todavía altas, lo que se traducirá en más costos y menos ganancias. Ante ese escenario, todos 
están preparándose para lo peor, nos anticipan. 
El Universal (sitio), 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Trascendió Monterrey 
(2025-01-06, Trascendió mty, NL Milenio Monterrey, . 9) 
Que la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Nuevo León (CMIC NL), que 
preside Roberto Macías, obtuvo el primer lugar a nivel nacional, de entre las 44 delegaciones que 
conforman la institución, tras haber impartido en 2024 el mayor número de Horas Hombre 
Capacitación. El organismo local resaltó que según el Diagnóstico Caracterización de la Industria 
de la Construcción de Nuevo León, realizado por el Centro de Investigaciones Económicas de la 
Facultad de Economía (CIE) de la UANL, las constructoras afiliadas a la CMIC son casi el doble 
de productivas que el resto. La delegación local imparte cursos, talleres diplomados a través de 
su Instituto de Capacitación de la Industria de la Construcción (ICIC). 
Milenio (sitio), 
 

CMIC Nuevo León ganó primer lugar por alcanzar el mayor número de Horas/Hombre en 
capacitación 
(2025-01-05, Lourdes Flores, El Economista (sitio), ) 
Para la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Nuevo León, la capacitación 
a los colaboradores de distintos niveles ha permitido que se mantengan actualizados, adquieran 
nuevas habilidades y se adapten a los nuevos estándares de seguridad y tecnología que exige 
el mercado. Prueba de ello, es que la delegación Nuevo León de la Cámara, obtuvo el primer 
lugar de entre 44 delegaciones de CMIC, tras haber impartido el mayor número de Horas/Hombre 
en capacitación en 2024. El presidente de CMIC local, Roberto Macías Quintanilla expresó: "Este 
logro es el resultado de un esfuerzo conjunto entre CMIC y sus empresas afiliadas por mantener 
a los trabajadores de todos los niveles actualizados, desde operativos y mandos medios, hasta 
directivos. Esto se ve reflejado en el nivel de competitividad y productividad de las constructoras 
que forman parte de la Cámara". 
Noticias MVS (Sitio),Reportacero (Sitio),Columna Digital CDMX (sitio), 
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Gabriel Vizcaíno: Transformación y desafíos en la presidencia de la CMIC Tijuana 
(2025-01-05, Redacción, NewsWeek México (Sitio), ) 
Gabriel Vizcaíno ha cumplido un mandato de notable gestión al frente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), Sección Tijuana, dejando huella tanto en la 
organización como en la ciudad misma. Su trabajo ha sido crucial para consolidar a la cámara 
como una de las asociaciones empresariales más relevantes de la región, a pesar de los desafíos 
que ha enfrentado. Uno de los logros más importantes de Vizcaíno ha sido el fortalecimiento de 
la Cámara, especialmente en términos de afiliación. 
 

No pagarán a Credinor; se van por la vía legal 
(2025-01-05, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), ) 
"La bronca va a seguir este año", reconoció el Presidente de la CMIC, Humberto Prado 
Montemayor, en referencia a la Unión de Crédito Credinor, la cual exige a acreedores de Altos 
Hornos de México el pago del dinero que les prestaron con facturas de la empresa que la 
Siderúrgica local nunca les liquidó. Comentó, que a mediados de diciembre la Unión de Crédito 
dejó de exigir esos pagos a socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
quizás por el fin de año o porque los juzgados se encontraban cerrados por el período vacacional. 
 

Reconocen aplicación del Estado de Derecho 
(2025-01-05, Rodolfo Flores, El Diario de Querétaro QRO (sitio), ) 
Integrantes de la Comisión de Seguridad Pública del Congreso del Estado de Chiapas, así como 
miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), reconocieron 
las acciones en materia de seguridad implementadas por el gobierno de Eduardo Ramírez 
Aguilar. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) hizo un 
reconocimiento público al gobierno que encabeza el doctor Eduardo Ramírez Aguilar, por las 
acciones emprendidas desde la Fiscalía General del Estado (FGE), para garantizar el Estado de 
Derecho en Chiapas. 
 

Optimismo en 2025 de los constructores en Yucatán 
(2025-01-05, Lynn St. Amour, Yucatán a la Mano YUC (sitio), ) 
Este 2025 será un año de grandes retos, pero también de muchas oportunidades para el sector 
de la construcción en proyectos del ámbito público y privado, dijo el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán, Raúl Monforte González. "Al 
menos no se esperan sorpresas negativas", agregó el dirigente. "Por ejemplo, el Renacimiento 
Maya es un proyecto netamente de infraestructura. Todo lo que se menciona en él apunta a 
mejorar y ampliar las capacidades del Estado en puertos, parques industriales, carreteras y 
energía, que son fundamentales para detonar el crecimiento económico y combatir la pobreza", 
dijo. 
 

Exigen a municipios garantizar terrenos para construcción de vivienda 
(2025-01-05, Redacción, Plano Informativo SLP (sitio), ) 
La estrategia para el desarrollo de vivienda que ha comenzado el Gobierno federal debe estar 
acompañada por una gestión de los niveles municipales, para detectar reservas territoriales 
susceptibles de desarrollo, expuso Juan Manuel Pérez Herrera, presidente local de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Señaló que parte del freno que se ha 
resentido en la creación de vivienda es la escasez de tierra; la disponible, en las zonas 
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convencionales, se ha encarecido a márgenes tan altos que a los desarrolladores les resulta muy 
costosa la construcción cuando no hay estímulos o incentivos. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Constructores y autoridades hacen su agosto  
(2025-01-06, Raúl Ruíz, UnomásUno, . 1, 12 13) 
A pesar de ser una alcaldía con alta densidad poblacional y con limitaciones en la disponibilidad 
de agua, en la colonia San Rafael, de la Ciudad de México, autoridades siguen otorgando 
permisos de construcción de condominios, poniendo en riesgo la seguridad y movilidad de sus 
habitantes. Colonos de la esquina de Guillermo Prieto y Gabino Barreda se han acercado a este 
diario a presentar sus quejas por el condominio que se pretende erigir en la esquina sur poniente 
del cruce de estas dos calles, pues temen que la falta de agua y servicios elementales que 
padecen se agudice, pues de acuerdo con informaciones extraoficiales, se pretenden construir 
alrededor de 200 departamentos en el predio de referencia. 
 

Morena garantiza finanzas sanas a los capitalinos para este año  
(2025-01-06, Rodrigo Cerezo, 24 Horas, . 9) 
El Paquete Económico 2025 de la Ciudad de México cumple con los objetivos del Gobierno 
capitalino de contar con finanzas sanas y beneficiar a los habitantes de esta metrópoli, mediante 
la implementación de servicios y programas, aseguró la coordinadora de los diputados de 
Morena, Xóchitl Bravo. Muestra de ello son los estímulos fiscales que ya se pusieron en marcha, 
en particular los dirigidos a los sectores de la población más vulnerables, contrarrestando la 
llamada cuesta de enero, comentó. La Coordinadora de la bancada de Morena en el Congreso 
local explicó que los recursos obtenidos permitirán garantizar la construcción y el mantenimiento 
de infraestructura urbana de diversos servicios. 
 

Lecciones del mundo: estrategias de vivienda que sí han funcionado 
(2025-01-06, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), ) 
La crisis de vivienda asequible se ha convertido en un desafío global que exige soluciones 
innovadoras y efectivas. Mientras México se prepara para implementar un programa nacional que 
busca construir un millón de unidades habitacionales, la experiencia internacional ofrece 
lecciones sobre estrategias que han demostrado resultados positivos. En América, Brasil y 
Canadá encabezan las iniciativas más destacadas en materia de vivienda social, con programas 
que han alcanzado resultados significativos en la última década y que son similares a la estrategia 
planteada por el gobierno mexicano. 
 

PRESUPUESTO 2025 
(2025-01-05, Laura Quintero, Vértigo Político (sitio), ) 
En una sesión maratónica los diputados del Congreso de la Ciudad de México aprobaron un 
presupuesto de 291 mil 525 millones de pesos para el año próximo. La cifra incluye 23 mil 
millones de pesos para el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, la más alta de los últimos 
años, con lo que se rehabilitará la Línea 3 de ese transporte. En lo general, el presupuesto 2025 
se destinará a áreas prioritarias como infraestructura, seguridad, bienestar social, entre otras. 
Para la diputada Valentina Batres Guadarrama, presidenta de la Comisión de Presupuesto y 
Cuenta Pública, se trata de un proyecto "estratégico, que refleja el compromiso integral con la 
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justicia social, la sostenibilidad y la equidad, garantizando un manejo responsable de los recursos 
públicos, priorizando la inversión en infraestructura, programas sociales, vivienda digna, 
promoción de la igualdad, protección de derechos humanos y la sustentabilidad ambiental". 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Venden huachicol cada 100 metros 
(2025-01-06, Juan Carlos Rodríguez, Reforma, . 1, 7) 
La venta de huachicol en las autopistas está incontrolable. En la carretera México-Querétaro, hay 
un tramo de tan sólo 4 kilómetros, donde se ubican más de 40 puntos de venta ilegal de gasolina 
y diesel. El litro es vendido hasta en 14 pesos, mientras que el precio promedio de la gasolinera 
en el País es de 24 pesos, es decir un 42 por ciento más barata. 
 

Crecen en 86% las exportaciones de crudo a Cuba 
(2025-01-06, Everardo Martínez, El Universal, . 1, 20) 
Al término del sexenio anterior, Pemex disparó en 86% los envíos de petróleo crudo a Cuba, de 
acuerdo con su último informe entregado a la Comisión de Valores de Estados Unidos (SEC). 
Para especialistas, los envíos de la petrolera nacional pueden traducirse en sanciones del 
gobierno estadounidense, que mantiene un bloqueo en contra de Cuba. 
 

Baja aforo en vías de zonas violentas 
(2025-01-06, Francisco Rosas, Excélsior, . 1, 11) 
La circulación de vehículos se redujo en estados como Sinaloa, Tabasco, Chiapas, Veracruz, 
Edomex y Puebla; en algunos casos, el número de cruces pasó a casi la mitad. En zonas 
violentas y de robos en el país, la circulación en autopistas administradas por Caminos y Puentes 
Federales de Ingresos Servicios Conexos (Capufe) cayó en los últimos meses. 
 

Tráfico de migrantes ya deja más ganancias al crimen que la droga 
(2025-01-06, Pedro Domínguez, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
El tráfico de personas deja ganancias anuales de 100 millones de dólares a las bandas del crimen 
organizado solo en las operaciones que realizan en la frontera entre Chihuahua y Texas. Las 
cuotas que cobran los traficantes a migrantes oscilan entre 4 mil y 10 mil dólares por persona, 
según la ruta, riesgos y servicios. 
 

El aguacate de Michoacán, entre el cristal y la maña 
(2025-01-06, Arturo Cano, La Jornada, . 1, 3) 
En Michoacán, la dura labor en los campos de aguacate se mezcla con el consumo de drogas. 
Alejandro Méndez, secretario de Medio Ambiente del estado, afirma que hay un gran número de 
cortadores que son adictos al cristal y estima que 50 mil jornaleros podrían ser adictos a 
metanfetaminas. El cristal es muy popular, entre otras razones, porque es de fácil producción y 
barato (13 dólares por un gramo que alcanza para 10 dosis, cada una con efecto de hasta 15 
horas). 
 

Ven varias opciones para México ante aranceles de Trump 
(2025-01-06, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4) 
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La llegada de Donald Trump a la presidencia de EU significaría la imposición de aranceles a las 
exportaciones mexicanas; sin embargo, hay opciones para responder sin causar daño a la 
industria. Un análisis de Moody's Analytics plantea tres mecanismos: una represalia arancelaria 
uno a uno, una depreciación competitiva de la moneda, y una reacción comercial estratégica. 
Jorge Molina, experto en comercio exterior, dijo que "el país debe ser muy cuidadoso de cómo 
responder para causarle el menor daño a la industria mexicana". 
 

Empleo informal repunto a 51.6% en noviembre, el mayor en un año 
(2025-01-06, Felipe Morales, El Economista, . 1, 4 5) 
La informalidad laboral alcanzó en noviembre su nivel más alto del 2024, al registrar un aumento 
de 0.5 puntos respecto de octubre; en este renglón se concentró toda la creación de empleo del 
mes. En noviembre se crearon 134,609 empleos en el país, todos ellos informales y en el renglón 
de trabajo independiente, reportó este viernes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi). 
 

Identifican porros en 33 de 52 bachilleratos 
(2025-01-06, Maleny Navarro, El Sol de México, . 1, 12) 
Autoridades del IPN, la UNAM y el Colegio de Bachilleres identificaron la presencia de grupos 
porriles en 33 de los 52 bachilleratos que tienen en la Ciudad de México y cinco municipios del 
Estado de México: Ecatepec, Naucalpan, Nezahualcóyotl, Tecámac y Tlalnepantla. En julio de 
2024 las tres instituciones acordaron crear un mapa de riesgos para erradicar el porrismo. 
 

Activa INM retenes para frenar migrantes 
(2025-01-06, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4) 
El Gobierno federal activó más retenes para contener a indocumentados. A ello se suma que el 
Gobierno federal tiene ubicadas tres principales rutas que son usadas por los migrantes para 
llegar al país vecino: la ruta del Golfo, la ruta del Pacífico y la Zona Centro, por lo que en esos 
puntos aumentó la contención de ilegales por parte de personal del Instituto Nacional de 
Migración. 
 

INE se quita 949 mdp para elección judicial 
(2025-01-06, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3) 
El Instituto Nacional Electoral (INE) se autocastigará para cumplir con el gasto que representará 
la organización de la elección judicial, la más compleja de la historia, con un recorte interno con 
el objetivo de redirigir el dinero a los comicios. De acuerdo con los anexos de su Presupuesto de 
Egresos de 2025, el Consejo General recortó 949 millones de su gasto operativo para inyectarlos 
a la organización de la elección judicial. 
 

Adiós al PJF que conocemos  
(2025-01-06, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 16 17) 
Tras consumar una reforma judicial y construir el andamiaje que servirá para una elección 
extraordinaria para jueces y magistrados, Morena alista todas sus baterías para transformar a un 
PJF a modo. Con la primera etapa concluida tras la aprobación de la reforma judicial, Morena se 
prepara para llevar a cabo la renovación de jueces y magistrados a nivel nacional, además de 
otros cambios profundos al interior de este sector. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/a8c5b87a833886e6e2b682770c7a09aa?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a5d8fae295b661b45904cc9dd6d9df57?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d510ff64e3f1fd1aecf5c7352a3c78aa?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8aeed2f20c3d61ae57c4034bc103b786?file
https://www.efinf.com/clipviewer/944aa29d45e23004199b495a5c52a3ee?file


 

 

 

El Veracruz de Cuitláhuac, un caos 
(2025-01-06, Jonathan Nácar, Eje Central, . 1, 10) 
Cuitláhuac García Jiménez, exgobernador de Veracruz, se une al equipo de Claudia Sheinbaum 
como director del Cenagas, a pesar de los cuestionamientos sobre su administración, marcada 
por corrupción y violaciones a derechos humanos. Su mandato en Veracruz fue criticado por altos 
índices de homicidios, desapariciones y extorsión, así como por desfalcos y mal manejo de 
recursos públicos. Durante su gestión, García obtuvo un 22.7% de aprobación ciudadana, 
colocándose como el gobernador de Morena peor calificado y el segundo a nivel nacional. 
 

Detienen a tercer implicado en asesinato de magistrado 
(2025-01-06, David Vicenteño, Excélsior, . 1, 6) 
Elementos de diversas corporaciones de seguridad detuvieron a una persona relacionada con el 
asesinato del magistrado Edmundo Román Pinzón. Se trata del tercer presunto implicado en el 
homicidio perpetrado en el puerto de Acapulco, Guerrero, el pasado 11 de diciembre. Diana "N" 
y Luis Gerardo "N" los otros dos detenidos, ya fueron vinculados a procesos y cumplen prisión 
preventiva justificada. 
 

Detienen a un implicado en el asesinato de magistrado en Guerrero 
(2025-01-06, César Arellano García, La Jornada, . 27) 
Personal de investigación de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) 
aprehendió a una persona relacionada con el homicidio del magistrado Edmundo Román Pinzón, 
ex presidente del Tribunal Superior de Justicia de Guerrero, cometido el 11 de diciembre anterior. 
El titular de la SSPC, Omar García Harfuch, informó en su cuenta de X (antes Twitter), que la 
captura se llevó a cabo junto con el gabinete de seguridad; es decir, las Secretarías de la Defensa 
Nacional, Marina, la Fiscalía General de la República y Guardia Nacional. 
 

Detienen a otro por asesinato de magistrado 
(2025-01-06, Luis Valdés, 24 Horas, . 13) 
Este domingo cayó un tercer presunto implicado en el homicidio del magistrado Edmundo Román 
Pinzón, registrado hace tressemanas en Acapulco, Guerrero. Lo anterior fue dado a conocer por 
Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) en 
su cuenta de @OHarfuch): escribió: "Personal de investigación de SSPC, yde la Defensa, Marina, 
Guardia Nacional, Fiscalía General de la República, y detuvieron a una per sona relacionada con 
el homicidio del magistrado Edmundo Román Pinzón, expresidente del Tribunal Superior de 
Justicia de Guerrero, que ocurrió el pasado 11 de diciembre de 2024". 
 

Cae presunto homicida de magistrado de Guerrero 
(2025-01-06, Redacción Contraréplica, ContraRéplica, . 7) 
Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, de la Secretaría de Marina y Guardia 
Nacional, realizaron la detención de David Adrián Estrada Montes, "El Muñeco", presunto 
homicida del magistrado del Tribunal Superior de Justicia de Guerrero, Edmundo Román Pinzón, 
ocurrido el pasado 11 de diciembre en el fraccionamiento Las Playas de Acapulco. 
 

Esperando a Trump 
(2025-01-06, Carlos Fazio, La Jornada, . 15) 
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La posibilidad de que Trump utilice estrategias de fuerza extraterritoriales -incluida la militar- para 
combatir a los cárteles de la droga en México, fue difundida por la revista Rolling Stone a finales 
de noviembre pasado. Entonces, la publicación citó que varios de los posibles funcionarios del 
gabinete de Trump -incluyendo sus futuros secretarios de Defensa, Pete Hegseth; de Estado, 
Marco Rubio, y el asesor de Seguridad Nacional, Mike Waltz- han expresado públicamente su 
apoyo a la opción de agredir a los grupos de la economía criminal mexicanos, sugiriéndose la 
posibilidad de ataques aéreos con drones a sus narcolaboratorios e infraestructura clave; el uso 
de la guerra cibernética o mediante acciones encubiertas en territorio mexicano de comandos de 
fuerzas especiales para capturar, secuestrar o asesinar de manera selectiva a sus principales 
jefes. 
 

Marino ejemplar 
(2025-01-06, Guillermo Espinosa, Reporte Índigo, . 8) 
El teniente de Navío, Andrés Clara Rosas, es un marinero que ha viajado en 24 años a bordo del 
navío insignia de la Armada de México Buque Escuela Velero Cuauhtémoc (ARM-BEO1), por lo 
tanto ha conocido a 24 generaciones de cadetes de la Heroica Escuela Naval Militar que se han 
graduado como oficiales de la Secretaría de Marina (Semar). "Realmente es un orgullo 
pertenecer a la Semar, es un privilegio y más como militar pertenecer a este barco, porque 
realmente es donde se vive lo que es la navegación a vela, que es la madre de la navegación y 
se pueda llevar a cabo la navegación gastronómica", puntualizó. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Coparmex, lista para los grandes retos 2025 
(2025-01-06, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25) 
Las perspectivas para 2025 exigen a todos los sectores un compromiso renovado con el futuro 
de México, por lo que la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), tiene la 
convicción de que solo a través de un desarrollo inclusivo, con énfasis en las micro, pequeñas y 
medianas empresas (Mipymes), la seguridad, la estabilidad jurídica y la sostenibilidad, "podremos 
lograr un país más justo, próspero y competitivo". En su primera señal de este año, el sindicato 
patronal que encabeza Juan José Sierra Álvarez, indicó que los mexicanos "enfrentamos grandes 
desafíos, pero también grandes oportunidades. "Y desde nuestra organización, estamos listos 
para hacer frente a estos retos, con firmeza, unidad, compromiso y con la convicción de que 
podemos trabajar juntos, gobierno y sociedad", dijo. 
 

Arrancan hoy foros para delinear el Plan Nacional de Desarrollo. 
(2025-01-06, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 5) 
A partir de hoy iniciarán los foros en todo el país para definir las prioridades en materia 
económica, social y política con las que se diseñará el Plan Nacional de Desarrollo (PND). 
Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servytur, señaló que es fundamental participar 
en la integración del PND, ya que "la opinión de quienes movemos la economía y somos líderes 
en nuestras comunidades es importante que se conozca e integre en el Plan", "Un PND como 
política pública solo tiene sentido si el comercio, los servicios y el turismo participan, ya que 
económicamente son en conjunto el sector más importante, con mayor penetración y 
concentración de todos", dijo. En diciembre, la Coparmex dijo que es necesario dialogar como 
parte del PND. 
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Nearshoring podría atenuar desaceleración en 2025: IP 
(2025-01-06, Lilia González, El Economista, . 23) 
El nearshoring y la reconfiguración de las cadenas de suministro mundial se presenta como una 
oportunidad única para México en 2025, lo que podría llevar a enfrentar la desaceleración 
económica que se prevé para este año; no obstante, el país tiene riesgos latentes en materia de 
energía, inseguridad, reforma judicial y el resto de las reformas, así como la nueva relación con 
Estados Unidos, sostuvo la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 
 

La Gran Carpa 
(2025-01-06, Los Hermanos Fuentes, El Economista, . 38 39) 
Desde la Coparmex consideran que la seguridad será uno de los principales retos para los 
mexicanos en este 2025. Los datos de la organización revelan que uno de cada dos empresarios 
ha sido víctima de un delito, lo que muestra la gravedad de la inseguridad que afecta a la actividad 
productiva y a la vida cotidiana de todos en este país. Advierten que, sin un entorno de bienestar, 
las inversiones no llegarán, las empresas no podrán operar a su máxima capacidad y el bienestar 
de la población quedará comprometido. 
 

Mipymes deben recibir apoyo en 2025 para superar desaceleración: Coparmex 
(2025-01-05, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) destacó que en este 2025 se 
requiere una estrategia integre a las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) para 
lograr un desarrollo inclusivo para superar la desaceleración económica. Especificó el sindicato 
patronal que en este año tiene al frente a Juan José Sierra Álvarez que se requiere mejorar la 
seguridad, la estabilidad jurídica y la sostenibilidad, para alcanzar un país más justo, próspero y 
competitivo. 
 

Causas de la falta de vivienda para los trabajadores 
(2025-01-06, Redacción, El Universal (sitio), ) 
La falta de vivienda adecuada para los sectores populares de trabajadores ha sido una constante 
en México y América Latina desde que la industrialización por sustitución de importaciones, la 
correlativa intervención del capital en el campo para adecuarlo a las nuevas necesidades y el 
crecimiento urbano acelerado debido al despojo de la tierra de los campesinos y su emigración 
hacia las ciudades, sobre todo después de la segunda guerra mundial: los recién llegados a las 
ciudades, sin empleo estable ni ingresos suficientes, tuvieron que hacinarse en las vecindades 
centrales o invadir terrenos y autoconstruir sus míseras e incompletas viviendas en las periferias 
urbanas. Actualmente, el faltante de viviendas en México, según la Cámara Nacional de 
Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), es de 9 millones de unidades, de las cuales 4.5 
millones deberán costar entre 480 mil y 600 mil pesos, "un rango accesible para el salario 
promedio de los mexicanos". 
 

Reyes Magos dejan derrama económica de $24 mil millones 
(2025-01-05, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
La celebración del Día de Reyes traerá felicidad a los hogares mexicanos, pero con ésta también 
parte de la cuesta de enero, ya que el gasto promedio de las familias para comer rosca y 
chocolate observará un aumento de 20 por ciento frente a la festividad de 2024, de acuerdo con 
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datos de distintas organizaciones. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo afirmó que el festejo del 6 de enero dejará una derrama económica de 24 mil 
200 millones de pesos, que representa un aumento de 10 por ciento respecto a igual fecha del 
año pasado. 
Canal 1 Azteca 1,104.1 Radio Fórmula,Canal 121 Telefórmula,104.1 Radio Fórmula,Canal 120 Milenio,Sin Fuero CHIS (Sitio), 
 

Nearshoring podría atenuar desaceleración en 2025: IP 
(2025-01-06, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
El nearshoring y la reconfiguración de las cadenas de suministro mundial se presenta como una 
oportunidad única para México en 2025, lo que podría llevar a enfrentar la desaceleración 
económica que se prevé para este año; no obstante, el país tiene riesgos latentes en materia de 
energía, inseguridad, reforma judicial y el resto de las reformas, así como la nueva relación con 
Estados Unidos, sostuvo la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 
 

Sectur Guerrero encabeza campaña de agradecimiento al turista; celebran la alta 
afluencia de visitantes en esta temporad 
(2025-01-06, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
El gobierno que encabeza Evelyn Salgado Pineda a través de la Secretaría de Turismo Estatal 
realizó una campaña de agradecimiento a los miles de turistas que eligieron los destinos de El 
Hogar del Sol para vacacionar durante esta temporada decembrina. En la Caseta de La Venta 
donde facilitadores turísticos representados por la subsecretaria de Planeación, Rosy Pavón 
Flores y el Procurador del Turista, Luis Jesús Pineda Sierra, realizaron la actividad de despedida 
para los visitantes la cual incluyó entrega de dulces típicos de la región como cocadas y pulpa de 
tamarindo. El gobierno de Evelyn Salgado refrenda su compromiso de seguir impulsando el 
turismo de Guerrero y extiende a los prestadores de servicios turísticos, cámaras empresariales, 
asociaciones de hoteles para que se sumen a este esfuerzo en beneficio de la población que 
habita en los destinos de El Hogar del Sol. 
 

Sectur Guerrero realiza campaña de agradecimiento al turista por alta afluencia en 
temporada de fin de año 
(2025-01-06, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
El gobierno que encabeza Evelyn Salgado Pineda a través de la Secretaría de Turismo de 
Guerrero realizó una campaña de agradecimiento a los miles de turistas que eligieron los destinos 
de El Hogar del Sol para vacacionar durante esta temporada decembrina. [...] El gobierno de 
Evelyn Salgado refrenda su compromiso de seguir impulsando el turismo de Guerrero y extiende 
a los prestadores de servicios turísticos, cámaras empresariales, asociaciones de hoteles para 
que se sumen a este esfuerzo en beneficio de la población que habita en los destinos de El Hogar 
del Sol. 
Ceprovysa GRO (sitio), 
 

Sectur Guerrero encabeza campaña de agradecimiento al turista; celebran la alta 
afluencia de visitantes en esta temporada de fin de año 
(2025-01-06, Redacción, Zajid Ballesteros, Acustik Noticias (sitio), ) 
El gobierno que encabeza Evelyn Salgado Pineda a través de la Secretaría de Turismo Estatal 
realizó una campaña de agradecimiento a los miles de turistas que eligieron los destinos de El 
Hogar del Sol para vacacionar durante esta temporada decembrina. El gobierno de Evelyn 
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Salgado refrenda su compromiso de seguir impulsando el turismo de Guerrero y extiende a los 
prestadores de servicios turísticos, cámaras empresariales, asociaciones de hoteles para que se 
sumen a este esfuerzo en beneficio de la población que habita en los destinos de El Hogar del 
Sol. 
 

T-MEC, seguridad y crecimiento económico inclusivo en la agenda de la IP en 2025 
(2025-01-05, Expansión, expansionmx, Expansión MX, ) 
Para la Coparmex este año será decisivo para dl país, destaca que se enfrenta un panorama 
económico de contrastes, con una revisión del T-MEC en puerta, una crisis de seguridad y el reto 
de dar certeza jurídica, pero con una capacidad para su desarrollo. El organismo empresarial 
apunta que s pesar de que las expectativas de crecimiento económico para 2025 muestran una 
marcada desaceleración, ubicándose, en promedio, en 1.2%, el potencial del país en el marco 
del nearshoring y la reconfiguración de las cadenas de suministro mundial se presenta como una 
oportunidad única. "Sin embargo, debemos reconocer que el crecimiento económico debe ir de 
la mano con el bienestar de la población". 
 

Impulsan reformas legales para abatir la brecha salarial y la discriminación 
(2025-01-05, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
Las diputadas de MC, Irais Virginia Reyes de la Torre y Patricia Mercado Castro, impulsan una 
iniciativa de reformas para reducir la brecha salarial, implementar mecanismos que permitan la 
exigibilidad de derechos y desarrollar políticas públicas para cambiar las condiciones que 
establecen diferencias discriminatorias en las remuneraciones. Para ello, proponen reformar y 
adicionar las leyes federales del Trabajo y para Prevenir y Eliminar la Discriminación, las 
generales de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, de Transparencia y Acceso a 
la Información Pública, así como la de Cámaras Empresariales y sus Confederaciones y la del 
Seguro Social. 
 

Sectur Guerrero encabeza campaña de agradecimiento al turista; celebran la alta 
afluencia de visitantes en esta temporada de fin de año 
(2025-01-06, Enfoque Informativo, Enfoque Informativo Guerrero GRO (sitio), ) 
El gobierno que encabeza Evelyn Salgado Pineda a través de la Secretaría de Turismo Estatal 
realizó una campaña de agradecimiento a los miles de turistas que eligieron los destinos de El 
Hogar del Sol para vacacionar durante esta temporada decembrina. El gobierno de Evelyn 
Salgado refrenda su compromiso de seguir impulsando el turismo de Guerrero y extiende a los 
prestadores de servicios turísticos, cámaras empresariales, asociaciones de hoteles para que se 
sumen a este esfuerzo en beneficio de la población que habita en los destinos de El Hogar del 
Sol. 
 

Cerraron 37 negocios en zona centro durante 2024 
(2025-01-06, Redacción, El Vigía BC (sitio), ) 
Un grupo de 37 negocios ubicados en el perímetro de la zona centro cerraron durante el 2024, lo 
que representa el pico más alto desde el 2021, el año más crítico de la pandemia por el Covid-
19, señaló Rafael Chávez Montaño, vicepresidente de la zona noroeste de la Concanaco. En el 
contexto, durante la pandemia por el Covid-19 más de 780 negocios cerraron en Ensenada en la 
época más dura, según recordó el comerciante. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/dc5643ea12595f365deca1ba7a426221?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d9828a584324c479ec235b07c723b07c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8a50f6c7c676c0c4699fb66fcd0fe18b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8a50f6c7c676c0c4699fb66fcd0fe18b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2b9025060a9c7d94442b009173b994fa?file


 

 

 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Un tiro en el pie 
(2025-01-06, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Estamos viviendo una nueva oleada de proteccionismo, incluso en Estados Unidos que durante 
décadas fue el gran defensor del libre comercio. Esto es dañino para el mundo. No olvidemos la 
historia. El 17 de junio de 1930, bajo la Presidencia del republicano Herbert Hoover, empezó la 
última gran ronda de proteccionismo en el mundo con la promulgación de la Ley Arancelaria 
Smoot-Hawley de Estados Unidos. Muchos países lanzaron medidas de represalia que llevaron 
a un colapso del comercio internacional. La Gran Depresión, que apenas había comenzado, se 
profundizó en todo el mundo. Millones perdieron sus empleos, lo cual facilitó el ingreso al poder 
de grupos totalitarios, como los nacionalsocialistas alemanes, y el estallido de la Segunda Guerra 
Mundial. 
 

Tolvanera // Corte de caja 
(2025-01-06, Roberto Zamarripa, Reforma, . 9) 
Hace 31 años, la izquierda social, política e intelectual celebraba la irrupción en Chiapas de un 
movimiento de indígenas armados que luchaba por la igualdad, contra la discriminación y el 
autoritarismo priista: el zapatismo. Tras cinco gobernadores interinos priistas en un lustro Chiapas 
tuvo alternancia política y el tricolor no regresó al poder estatal. Desde hace 25 años ni PRI ni 
PAN han gobernado.ese estado. 
 

Historias de NegoCEOs // Más problemas en la compra de medicinas 
(2025-01-06, Mario Maldonado, El Universal, . 7) 
La Secretaría de Salud, a cargo de David Kershenobich, insiste en que el retraso de más de un 
mes en el proceso de compra consolidada de fármacos e insumos médicos para el periodo 2025-
2026 se mantiene dentro de los parámetros proyectados, y que el riesgo de desabasto de 
tratamientos para las 26 instituciones públicas del sistema sanitario está superado. Sin embargo, 
los laboratorios que participan en el proceso tienen otros datos y, a juzgar por los resultados 
obtenidos paralelamente en la llamada compra de emergencia o complementaria, el fantasma de 
la falta de medicamentos que viene arrastrando la 4T desde el sexenio pasado sigue latente. 
 

Bitácora Del Director // La política de la negación 
(2025-01-06, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
La mayoría de quienes han participado en la discusión pública sobre el reportaje del diario The 
New York Times respecto de un presunto laboratorio casero de fentanilo en Culiacán nunca ha 
visto dicha droga ni tiene conocimiento sólido sobre ella. Por eso, no me atrevo a evaluar el nivel 
de veracidad del reportaje firmado por las reporteras Natalie Kitroeff y Paulina Villegas y 
aparecido el 29 de diciembre pasado. A ellas. debo decirlo. las considero buenas periodistas. 
Hay aspectos del texto que pueden ser opinables, como que no buscaron una confirmación 
independiente especializada sobre la afirmación de uno de los "cocineros" entrevistados de que 
su cuerpo había desarrollado tolerancia a los vapores que se emiten durante el proceso de 
fabricación de la droga, que es uno de los cuestionamientos que ha hecho el gobierno federal la 
historia publicada Pero vuelvo al punto: no tengo suficientes elementos para saber si todo lo que 
allí se relata es preciso no 
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Activo Empresarial // El enojo de Sheinbaum con el IFT y la licitación IFT-12  
(2025-01-06, José Yuste, Excélsior, . 17) 
El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) ha lanzado la licitación IFT-12, que permitirá al 
país acceder a espectros para 4G y 5G, lo que ha despertado el enojo presidencial. Claudia 
Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, calificó la licitación como un “albazo” del 
IFT para “regalar bandas del Estado mexicano”. Por su parte, el IFT defendió su autonomía y la 
necesidad de la licitación para el desarrollo de la infraestructura de telecomunicaciones en el 
país. 
 

Veranda // Reservaciones digitales en restaurantes siguen creciendo  
(2025-01-06, Carlos Velázquez, Excélsior, . 17) 
La gastronomía mexicana, en especial la oferta gastronómica de la Ciudad de México, ha crecido 
en los últimos años y la plataforma Open Table también ha experimentado un incremento. Juan 
Luis Reed, su director para América Latina y el Caribe, asegura que el año pasado el número de 
comensales que fue a los restaurantes en el país reservando a través de esa app creció un 14% 
con respecto a 2023. 
 

Duda Razonable // AMLO, Claudia y la receta de Trump 
(2025-01-06, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Desde la llegada de López Obrador a la Presidencia se utilizaron los recursos del Estado y la 
tribuna presidencial para demeritar e insultar a periodistas que no estuvieran, como la mayoría 
de los de la mañanera y otros, en el negocio de la propaganda. Si no haces propaganda, eres 
enemigo del pueblo. Claudia Sheinbaum ha seguido la misma lógica y algunas cosas hasta la ha 
superado. En las últimas semanas no es raro escuchar la President contestar alguna pregunta 
con frases como "dudo que eso sea así", "eso no cierto" o alguna otra versión de los otros datos. 
 

Estrictamente Personal // Las advertencias de Salazar 
(2025-01-06, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34) 
Las advertencias de Salazar ste año comienza con presagios ominosos para México por el 
regreso de Donald Trump a la Casa Blanca en exactamente 15 días. Trump ha enfocado en 
México el mayor número de amenazas, comerciales, deportaciones masivas, y contra los cárteles 
de las drogas, pero funcionarios del gobierno de Claudia Sheinbaum y algunos empresarios 
quedabién, sostienen que el segundo periodo de Trump en la Presidencia de Estados Unidos 
será positivo para México. Fuera de ese grupo y algunas voces aisladas en Estados Unidos que 
piensan que las amenazas son de humo, nadie duda aquí o afuera que tomará medidas en 
distintos grados desde el primer día en la Oficina Oval que afecten a mexicanos en ese país e 
impacten en México. 
 

Coordenadas //Aprender a navegar en la incertidumbre 
(2025-01-06, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
¿Cuál es la trayectoria esperada del peso frente al dólar en este año? Cualquier predicción que 
se haga, es casi como si se jugara a la ruleta. No hay ninguna certeza. Lo que ocurrió en 2024 
es un ejemplo de esta ausencia de certidumbre. Al comenzar el año pasado, el consenso de los 
expertos establecía que el dólar cerraría con una cotización de 18.53 pesos. El resultado fue un 
cierre de 20.78 pesos, 2 pesos y 25 centavos por arriba de lo previsto. Es decir, el error fue de 
12.1 por ciento. 
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Ricos y Poderosos // Comercio, México y EU: dos fechas clave 
(2025-01-06, Marco Antonio Mares, El Economista, . 20) 
El gobierno de México, encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum, tiene dos fechas 
inminentes que redefinirán la relación del país con su principal socio comercial: Estados Unidos. 
En ambos casos, México podría ser objeto de la aplicación de elevados aranceles en sus 
exportaciones al mercado estadounidense. 
 

Desde el Piso de Remates // Ernesto Zedillo en el ITAM 
(2025-01-06, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 1, 15) 
Se cumplieron ya 30 años de los "errores de diciembre" que al inicio del gobierno de Zedillo 
originaron la mayor crisis financiera de la historia reciente de México con la abrupta devaluación 
del peso, incremento en la inflación y tasas de interés que hicieron impagables los créditos 
hipotecarios contratados a tasas variables. Zedillo, en mancuerna con Guillermo Ortiz al frente 
de la SCHP, logró enderezar el barco. 
 

El país más democrático 
(2025-01-06, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 8) 
El despotismo puede fundarse en votos. Se descalifica al crítico, se evade la crítica. La ceguera 
es base de autoritarismo. 
 

Bukelización 
(2025-01-06, Denise Dresser, Reforma, . 9) 
Mientras vacacionabas, el gobierno de Claudia Sheinbaum te ha propinado otro puñetazo. 
Mientras celebrabas, la izquierda de nuevo se ha comportado como la derecha punitiva. Un 
policía y un fiscal podrán vincularte proceso, llevar a cabo detenciones en flagrancia sin orden 
judicial, y usar la prisión preventiva oficiosa para echarte tras las rejas. 
 

TREN MAYA 
 

Frenan sólo en el papel tramo 5 de tren maya  
(2025-01-06, Reforma, Reforma, . 17) 
Un tribunal federal de Mérida ordena detener las obras del Tramo 5 Sur del Tren Maya, hasta 
que el Gobierno acredite haber realizado todos los estudios geológicos, geofísicos y 
geohidrológicos sobre posibles afectaciones al subsuelo de esa zona. Se trata del tramo que va 
de Playa del Carmen a Tulum. La suspensión definitiva, en sentencia inapelable, es concedida 
por el Primer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa y de Trabajo del Décimo Cuarto 
Circuito. 
 

Destina Ejército inversión a ¡aeropuertos y Tren Maya! 
(2025-01-05, Benito Jiménez, Reforma.com (sitio), ) 
La Secretaría de la Defensa Nacional destinará este año 40 mil millones de pesos para las 
operaciones del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), 12 aeropuertos estatales y el 
Tren Maya. Esta cifra es la más alta que ejercerá el Ejército para gastos de inversión. La 
operación etiquetada como "Asuntos Económicos, Comerciales y Laborales en General" se hará 
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a través del Grupo Aeroportuario, Ferroviario, Servicios Auxiliares y Conexos, Olmeca-
MayaMexica (GAFSACOMM). 
Vocero.com.mx (Sitio),UnomásUno, 
 

Tren Maya: militares encargan a empresa proteger su reputación 
(2025-01-05, R. R., Reportur.mx (Sitio), ) 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y Tren Maya abrieron licitación para contratar 
servicio de monitoreo y análisis de medios de comunicación y así proteger la imagen pública del 
megaproyecto y anticiparse al clima mediático. La licitación permitirá elegir a un proveedor que 
haga el seguimiento en tiempo real de menciones y temas relevantes en prensa escrita, radio, 
televisión, internet y redes sociales, a nivel nacional e internacional. Además, se implementarán 
estrategias de alerta temprana para el manejo y prevención de crisis, según Independiente. 
 

Compromiso con el turismo 
(2025-01-06, Rubén Arizmendi, Reporte Índigo, . 3) 
El presidente de la Comisión de Turismo en el Senado de la República, Eugenio Segura Vázquez, 
del partido Morena, se comprometió a impulsar un nuevo modelo turístico para México, centrado 
en la sostenibilidad, la inclusión y la generación de prosperidad para todos. Por ello, destacó la 
necesidad de fortalecer las relaciones bilaterales y continuar respaldando proyectos clave de 
infraestructura turística, como el Tren Maya, el Aeropuerto Felipe Ángeles y el Aeropuerto de 
Tulum, que han tenido un impacto positivo en el sector. 
 

¿Quién es María Guadalupe Espinosa Rodríguez, nueva titular de la Zona Arqueológica y 
Museo de Chichén Itzá? 
(2025-01-05, Yanet Aguilar Sosa, El Universal (sitio), ) 
Doctora en Sociedad y Cultura, con especialidad en Gestión de Cultura y Patrimonio, por la 
Universidad de Barcelona, España, con una tesis sobre la política cultural enfocada a la 
planeación del manejo de zonas arqueológicas en México y con una amplia experiencia en 
investigación, conservación, gestión, protección, política cultural, normativa y difusión del 
patrimonio arqueológico, la arqueóloga María Guadalupe Espinosa Rodríguez fue designada 
como directora de la Zona Arqueológica, del Museo y del Centro de Atención a Visitantes (Catvi) 
de Chichén Itzá, en Yucatán, por acuerdo entre autoridades de la Secretaría de Cultura del 
Gobierno de México y del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). En el anuncio 
dado a conocer por el, INAH a través de un comunicado emitido este domingo, se destaca, su 
gestión en la Dirección de Operación de Sitios, "centrando sus ejecuciones y colaboraciones con 
un enfoque eficiente, ético, transparente, responsable y de alto compromiso". Además, se apunta 
que, entre otras tareas, en la DOS coordinó la agenda Tren Maya y la recuperación de patrimonio 
arqueológico tras los sismos de 2017, así como la reapertura de zonas arqueológicas luego de 
la contingencia sanitaria por la Covid-19. 
 

Manuel Feregrino aseguró que el Tren Maya es una estructura bonita pero está 
subutilizado 
(2025-01-06, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula, ) 
Ciro Gómez Leyva, periodista, comenta sobre su experiencia en el tren Maya, destacando que 
aunque la infraestructura es moderna y atractiva, el tren está subutilizado, con muy pocas rutas 
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y horarios disponibles. A pesar de la buena apariencia de las terminales, la falta de uso efectivo 
del tren limita su funcionalidad y atractivo para los visitantes. 
 

AIFA 
 

Cierra Mexicana 8 de sus 18 rutas 
(2025-01-06, Reforma Staff, Reforma, . 1) 
A un año de operación, Mexicana de Aviación informó que partir del 1 de enero dejará de contar 
con ocho de sus 18 rutas. Los trayectos afectados son las que conectan el Aeropuerto 
Internacional Felipe Angeles (AIFA) con Acapulco, Campeche, Guadalajara, Ixtapa, Nuevo 
Laredo, Puerto Vallarta, Uruapan Villahermosa, según la información en su página web. Hasta el 
momento la aerolínea no ha informado el motivo de la cancelación de los vuelos a dichos 
destinos. 
El Universal (sitio),El Economista (sitio),Reforma.com (sitio),El Universal (sitio),El Financiero (Sitio),104.1 Radio Fórmula,RK 
Deportes (Sitio) ,Noticias MVS (Sitio),24 Horas,El Heraldo de México,La Razón de México,El Economista,Regeneración 
(Sitio),La Jornada,El Economista (sitio),103.3 Radio Fórmula, 
 

La CDMX domina el cielo: moviliza más turistas 
(2025-01-06, Luis Romero, El Sol de México, . 2) 
Al cierre de noviembre, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México se consolidó como el 
principal punto de movilización de turistas locales, superando al aeropuerto de Tijuana, que ocupa 
el segundo lugar. El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles ha movilizado 4.73 millones de 
pasajeros. 
Ovaciones, 
 

Transporta AICM 41.5 millones de pasajeros durante 2024 
(2025-01-06, Redacción Contraréplica, ContraRéplica, . 12) 
El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) informó que de enero a noviembre 
de 2024 movilizó 41.5 millones de pasajeros, cifra que representa 2.7 millones menos que el 
mismo periodo del año anterior. Esta disminución se atribuye a la reducción de operaciones en 
vuelos nacionales, medida implementada para aliviar la saturación y redirigir tráfico al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), que registró un movimiento de 5.7 millones de usuarios en 
el mismo lapso. 
 

Rozones 
(2025-01-06, Rozones, La Razón de México, . 2) 
Con la novedad de que Mexicana de Aviación, la aerolínea estatal, dejará de cubrir ocho de sus 
rutas. Se trata de las que conectan al AIFA con destinos como Acapulco, Campeche, 
Guadalajara, Ixtapa, Nuevo Laredo, Puerto Vallarta, Uruapan y Villahermosa. Hasta anoche no 
se habían informado las razones de esta decisión; solo en la página web de la aerolínea apareció 
una leyenda en la que se da cuenta de lo anterior. Nos recuerdan que hace apenas unos días se 
anunció que la aerolínea había realizado ya 7 mil 127 vuelos y que las rutas que presentaban 
una mayor cantidad de pasajeros transportados eran Tulum, Tijuana, Mérida, Ixtepec y Ciudad 
Victoria. Eso daría una pista, nos comentan, de que los cierres de rutas tienen que ver con una 
adecuación a la demanda, pues son más que conocidos los cuestionamientos que se hacían por 
los vuelos con muy pocos viajeros. Sin embargo, en espera de la explicación oficial, pendientes. 
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Redes de Poder 
(2025-01-06, Redes de Poder, Reporte Índigo, . 3) 
Un pendiente que ya se arrastró a 2025 se trata del ramal del Tren Suburbano al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), que a pesar de las constantes promesas del Gobierno 
federal, y las propias autoridades de la Secretaría de Movilidad del Estado de México sigue 
inconcluso y no tiene para cuando. Lo cierto es que las protestas vecinales son el principal freno, 
ya que el paso del tren está cerca de al menos 10 viviendas que en un inicio se intentaron 
demoler; aunado a ello existen diversas inconformidades por obras complementarias como 
puentes peatonales en forma de rampas y que están siendo utilizado por motociclistas como 
paso, afectando al peatón. 
 

Tren Suburbano AIFA: Avances y desafíos hacia su inauguración en 2025 
(2025-01-06, Redacción, Índice Politico (sitio), ) 
La construcción del Tren Suburbano Lechería - Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), 
una obra que busca mejorar la movilidad en la región, ha enfrentado múltiples desafíos desde su 
inicio hace tres años. La presidenta Claudia Sheinbaum ha anunciado que se espera su 
inauguración para 2025, aunque los avances no han sido los esperados. El proyecto, que 
conectará la terminal Buenavista con el AIFA, tiene como objetivo facilitar el acceso a uno de los 
aeropuertos más importantes de México. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Nuevo León lidera incremento en tasa de desempleo 
(2025-01-06, Esmeralda Lázaro, El Economista, . 28) 
Nuevo León tuvo el mayor crecimiento en su tasa de desocupación durante el mes de noviembre 
del 2024, con 1.52% más respecto al mismo mes del año anterior, de acuerdo con la Encuesta 
Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi), a pesar de que la entidad es la tercera mayor economía del país. Al crecimiento en la tasa 
de desocupación siguió Chiapas, con 1.50% más interanual, seguido de Guanajuato, Quintana 
Roo y Colima. La alta tasa en Tabasco, coinciden los especialistas, está relacionada con la 
finalización del proyecto de la refinería de Dos Bocas, que durante su construcción generó una 
importante cantidad de empleos, la cual al acercarse a su maduración y conclusión fue 
requiriendo menos mano de obra, influyendo en la demanda laboral. 
El Economista (sitio), 
 

Red Compartida  
(2025-01-06, Red Compartida, La Prensa, . 2) 
Versiones surgidas desde Palacio Nacional apuntan a que Tabasco tiene encendidos los focos 
amarillos como señal preventiva de que las cosas están en riesgo de un desbordamiento en 
materia de seguridad ante el incremento en los índices de violencia. De hecho, nos comentan 
que el gobierno federal hace un balance para saber si este problema es algo que deba preocupar 
al gabinete de seguridad. Todos los participantes en las reuniones matutinas en las que se 
abordan los hechos violentos del país coinciden en que Tabasco, de manera paradójica, es una 
entidad segura, pero al mismo tiempo advierten que dado al supuesto desarrollo que ha llevado 
la Refinería de Dos Bocas eso constituye un imán para diversas bandas delictivas, por lo que el 
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gobierno federal y estatal no tendrán otra alternativa que activar los protocolos de actuación y 
prevención para frenar el avance criminal. 
 

Mexicana, otro fracaso de AMLO; Alito deja calladito a Nachitito 
(2025-01-06, Redacción, Índice Politico (sitio), ) 
Mexicana de Aviación es otra ocurrencia, otro fracaso cantado de Andrés Manuel López Obrador. 
O la refinería de Dos Bocas, que, hasta ahora, no ha producido lo que se pretendía, pero sí ha 
disparado su costo en casi ¡160 por ciento!, al pasar de 8 mil millones de dólares a 20 mil 168 
millones de dólares, según el Paquete Económico 2025 presentado por la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público (SHCP). 
 

SICT 
 

Lento avance 
(2025-01-06, Redacción, Reforma, . 2) 
La primera etapa de estabilización y recuperación del tramo 230+400 de la autopista Acatzingo-
Ciudad Mendoza, que registró un deslave en octubre pasado, concluirá a finales de enero, lo que 
permitirá abrir un camino provisional de dos carriles, y la segunda y final en abril, informó la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Detalló que se han retirado 
del lugar 126,954 metros cúbicos de materiales. 
NotiMX (Sitio),Milenio (sitio),Milenio Diario, 
 

El AICM se convierte en el tercer aeropuerto más puntual en el mundo 
(2025-01-06, César Arellano García, La Jornada, . 13) 
El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) se situó entre los más puntuales en 
el mundo, al pasar del quinto lugar en junio de 2024, al tercero al cierre del mismo año, de acuerdo 
con el reporte de Cirium, una empresa internacional de análisis de aviación. El AICM es la 
principal puerta de entrada a la capital del país para visitantes nacionales y extranjeros y punto 
estratégico para negocios y conectividad con el mundo. Pero no sólo eso, es el punto más 
importante de red aeroportuaria nacional, ya que interconecta a las regiones en la República. 
Mediante un decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF), el 2 de febrero de 
2023 se estableció el cierre del aeropuerto para operaciones exclusivas de carga. Esta 
disposición entró en vigor el de septiembre, por la modificación aprobada por la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

Protestan controladores aéreos en 62 terminales 
(2025-01-06, Aldo Munguía, El Financiero, . 17) 
En 62 aeropuertos del país, los controladores aéreos están realizando sus trabajos bajo protesta 
ante las condiciones laborales adversas y las jornadas cada vez más extenuantes que merman 
el desempeño de los encargados de la seguridad aérea. Covarrubias indicó que se espera una 
reunión con el gobierno, particularmente con la SICT para buscar soluciones a la emergencia que 
viven estos trabajadores aéreos en el país. 500 trabajadores de este sector se requieren para 
atender los 62 aeropuertos. 
 

Sheinbaum otorga contratos directos 
(2025-01-06, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 11) 
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La presidenta Claudia Sheinbaum inició su primer año de gobierno de la misma forma que su 
antecesor, otorgando la mayoría de los contratos públicos por medio de adjudicación directa. De 
acuerdo con la plataforma Compranet, de los poco más de mil 800 contratos que se han otorgado 
para 2025, 69 por ciento se adjudicó de forma directa. Entre las entidades federales que han 
optado por las licitaciones públicas destaca la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), así como el propio IMSS. 
 

Telecomunicando // La licitación que nació muerta 
(2025-01-06, Irene Levy, El Universal, . 21) 
Muy molesta estaba la presidenta Claudia Sheinbaum con el Instituto Federal de 
Telecomunicaciones por el supuesto otorgamiento de concesiones de último minuto, es decir, 
justo antes de que se publicara la reforma constitucional de simplificación orgánica que establece 
el régimen de desaparición de los órganos autónomos, incluido el IFT. "Esto se va a revertir", dijo, 
"es un albazo". Todos nos preguntábamos a qué concesiones se refería. Vaya, ni los propios 
comisionados lo sabían. Ya después nos aclararon, ella y José Merino, en la conferencia 
mañanera del día siguiente (27 de diciembre), que no, que no se trataba de concesiones, sino de 
la licitación número 12 que dio a conocer el IFT mediante un comunicado del 19 de diciembre. 
Más allá de estar de acuerdo o no con el momento que eligió el IFT para publicar la licitación, de 
la parte técnica de su diseño, o bien de la falta de apetito del mercado para comprar más espectro, 
cuando más bien lo están regresando por caro, sorprende y lastima la forma, y sobre todo la 
virulencia con la que se manejó el tema desde la Presidencia. Sorprende porque se trata de un 
proceso que lleva meses (más de un año) y que ha sido público, tanto que incluso Promtel, el 
organismo promotor de inversiones sectorizado a la SICT, no sólo participó en los comentarios 
de la consulta, sino que estuvo a favor. Así que, albazo no fue. Sorprende también que no se 
hayan buscado canales directos de comunicación para resolver el tema, no tengo duda de que 
así habría sido; coincido en que es una licitación muy importante y debió involucrarse a los nuevos 
actores políticos. 
El Universal (sitio), 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Apagan autónomos sin medir impacto 
(2025-01-06, Rolando Herrera, Reforma, . 4) 
El Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 no prevé recursos extraordinarios para las 
dependencias que asumirán las funciones de los siete órganos autónomos, por lo que, 
probablemente, como ha ocurrido en casos anteriores, al momento de concretarse la 
transferencia se permitirá a las entidades receptoras disponer de los activos y los recursos 
presupuestales que cada instituto tenga disponibles. En su conjunto, para el ejercicio 
presupuestal del próximo año, los institutos autónomos dispondrán de 2 mil 260 millones de 
pesos, una cifra 51% menor a lo ejercido en 2024. Con esos recursos deberán cumplir con los 
compromisos ya adquiridos y liquidar la mayor parte de su personal. 
 

Gobierno dará de modo directo 234 mil mdp a pueblos indígenas 
(2025-01-06, Emir Olivares Alonso, La Jornada, . 12) 
Por primera vez en el país, los pueblos indígenas y afromexicanos recibirán directamente parte 
del presupuesto federal "a fin de garantizar el pleno reconocimiento de sus derechos 
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fundamentales". Para 2025 se entregará a estas comunidades un monto de casi 234 mil millones 
de pesos. Lo anterior se deriva de la reciente reforma constitucional. En el Presupuesto de 
Egresos de la Federación para el ejercicio 2025 hay dos componentes para este fin: el Fondo de 
Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS), con una suma, de casi 13 mil millones de 
pesos; y el Anexo Transversal 10, con más de 221 mil millones de pesos. 
 

Este año se repartirán 1.113 bdp a través de programas de apoyo 
(2025-01-06, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 6) 
El gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum comenzará su administración con un gasto 
histórico en los programas de subsidios, es decir, en aquellos que buscan atender las 
necesidades y demandas de la población mexicana, de acuerdo con lo aprobado en el 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025. Lo aprobado por los legisladores señala 
que, este año, el gobierno destinará 1 billón 113,000 millones de pesos al gasto en subsidios, lo 
que representa un incremento de 2.3% en comparación con lo que se aprobó para el año pasado. 
 

Sheinbaum empezará su gobierno con gasto histórico en programas de subsidios, por 
1.1 bdp 
(2025-01-05, Belén Saldívar, El Economista (sitio), ) 
El gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum comenzará su administración con un gasto 
histórico en los programas de subsidios, es decir, en aquellos que buscan atender las 
necesidades y demandas de la población mexicana, de acuerdo con lo aprobado en el 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025. Lo aprobado por los legisladores señala 
que, este año, el gobierno destinará 1 billón 113,000 millones de pesos al gasto en subsidios, lo 
que representa un incremento de 2.3% en comparación con lo que se aprobó para el año pasado. 
 

CFE fortalece su infraestructura con incremento del 2.5% en inversión para 2025Avanzan 
la integración de Pymes 
(2025-01-05, El Sol de Tampico, Cobertura 360 (sitio), ) 
Al igual que se dió a conocer en el 2024 que los proveedores de hidrocraburos serán apoyados 
en Tamaulipas para que participen en los proyectos de inversión que se desarrollen en la entidad, 
asimismo se lanzará en 2025, un plan para los sectores de electricidad y energías renovables. 
Tan solo en el tema de hidrocarburos, los empresarios del ramo en Tamaulipas pueden acceder 
a contratos que significan una inversión de más de 20 mil millones de dólares, que es la cartera 
de proyectos, y es a lo que aspiran participar de una inversión que se traslade a los tamaulipecos. 
De acuerdo con los recursos identificados en el Presupuesto de Egresos de la Federación para 
este año, por parte de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se tiene contemplado aumentar 
la inversión en 2.5 por ciento. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Signos Vitales // Gasolinazos 
(2025-01-06, Alberto Aguirre , El Economista, . 32) 
Gasolinazos ras de los descalabros electorales del 2015 y el 2016, el régimen priista no podía 
darse el lujo de medidas impopulares en la ruta de la sucesión... pero lo hizo. Dañado por el 
escándalo de la Casa Blanca, pero sobre todo atrapado por la pugna por la candidatura 
presidencial, Enrique Peña Nieto atendió la recomendación de sus asesores económicos y 
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autorizó la liberación del precio de las gasolinas. Controlar los precios desde Palacio Nacional, 
quedó demostrado desde el sexenio anterior con el PACIC, no ha sido buena idea. Y la promesa 
de que la gasolina será más barata no sólo depende de las buenas intenciones del Ejecutivo. 
El Economista (sitio), 
 

Precio de gasolina, golpe a bolsillo de familias, dice PAN 
(2025-01-05, Redacción, Reforma.com (sitio), ) 
El presidente nacional del PAN, Jorge Romero, aseguró que el precio de la gasolina este año 
afectará la economía de los mexicanos, por lo que desde el partido continuarán impulsando 
políticas que apoyen a las familias. Sin embargo, en días pasados, la Presidenta Claudia 
Sheinbaum indicó que con la reforma energética de 2013 se eliminó el control del precio de la 
gasolina, por lo que no existe un precio máximo para esta. 
 

Impulsará Jalisco la sustentabilidad energética como eje clave para el desarrollo local y 
el bienestar: Manuel Herrera 
(2025-01-06, Redacción, Cabecera (Sitio), ) 
La actual administración estatal ha elevado su estrategia de energía al nivel del gabinete 
económico a través de la nueva Secretaría de Desarrollo Energético Sustentable (SEDES), la 
cual inició funciones el 1° de enero. "Estamos trabajando para que Jalisco sea líder en México y 
América Latina en la transición energética hacia un futuro más verde, incluyente, innovador y 
competitivo", adelantó el titular de la dependencia, Manuel Herrera Vega. 
 

Claudia: el desacierto de nombrar a Cuitláhuac 
(2025-01-05, Verónica Malo Guzmán, SDP Noticias (sitio), ) 
Escribo sobre el cargo que la titular del gobierno federal le ha encomendado apenas a Cuitláhuac 
García, exgobernador de Veracruz. Cuidado. La presidenta Claudia Sheinbaum lo ha nombrado 
nuevo director del Centro Nacional de Control del Gas Natural (CENEGAS). ¿Qué está pasando? 
¿La idea es garantizarle inmunidad? El nombramiento que le otorga Sheinbaum es de una 
irresponsabilidad bárbara. El CENAGAS es producto de la reforma energética de 2013, un ente 
profundamente "neoliberal" pero que, por lo visto, hoy le va bien a la 4t para darle impunidad a 
Cuitláhuac. 
 

Sube inversión petrolera 30% en Tamaulipas 
(2025-01-05, Redacción, Muro Político MX (sitio), ) 
Aún cuando no se ha contabilizado el cierre de diciembre, la inversión petrolera en Tamaulipas 
creció 30 por ciento durante el 2024, derivado de las maniobras programadas por la australiana 
Woodside Energy, reveló José Ramón Silva Arizabalo. El secretario de Desarrollo Energético, 
refirió que si bien la actividad petrolera en el 2024 fue menor, en cuanto a los contratos repartidos 
por la Comisión Nacional de Hidrocarburos, sí hubo una inversión millonaria en las maniobras 
iniciales de la empresa australiana (Woodside Energy), que estima producir 110 mil barriles 
diarios de aceite y 101 millones de pies cúbicos de gas en diciembre de 2028. 
 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/864b304141d27ada424680293c199d5d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/99818131edaadd093611405ebeb3e3f5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c58743c33c753c0ca5a286ab39de53c8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c58743c33c753c0ca5a286ab39de53c8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/15f86cdf996788ca01dde093ea6d72d2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ec7136027dfa2c6bf916e97c2f721334?file

